

XIV Seminario Argentino Chileno de Ciencias Sociales, Humanidades y Relaciones Internacionales
“Pactos constitucionales y democracias. Deudas y quehaceres a propósito del 50 aniversario del golpe cívico-militar en Chile y 40 años de la recuperación en Argentina”

18, 19 y 20 de octubre de 2023 – Mendoza, Argentina.
CETyLA – MEL, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNCuyo

Simposio 10. Desafíos y experiencias actuales en el campo de los estudios sobre memoria del Cono Sur

Aproximaciones a la relación poder-memorias-identidades. Un análisis de los modos de legitimación del poder en la provincia de San Luis a partir de 1983

M. Inés Lucero Belgrano
FCPyS-UNCuyo
iluceroelgrano@gmail.com

El presente trabajo tiene por objeto la reflexión en torno a las implicancias de las representaciones y memorias sobre el pasado reciente argentino (entendiendo por éste la última dictadura y los años previos a la misma) en la construcción del poder político que gobierna la provincia de San Luis desde 1983 a la actualidad.

En la ponencia indagamos en los recuerdos, silencios y memorias sobre el pasado reciente impulsados desde el poder político puntano y cómo ello forma parte de las formas de legitimación de un poder que logró ser hegemónico y sostenerse en el tiempo cuatro décadas.

En esta línea nos proponemos analizar la relación entre poder y memorias a partir de tres ejes: memorias y escalas, es decir, los puntos de contacto y las diferencias en las memorias y representaciones a nivel nacional y en un espacio sub nacional; los modos de nominar el pasado reciente y sus consecuencias en la conformación de identidades; los efectos de la realización de los juicios sobre los crímenes de Estado cometidos durante el genocidio en la elaboración colectiva del pasado traumático y en la construcción de las memorias.